



今月の内容

総会・歓迎会(6/7)／反戦・平和・反原発／野草折々76(エビネ)／Series学校現場③臨時任用教員パート2／山城ひろじと語る会(5/9)／ごてれつの独り言③鳴が葱を背負って来る／
次回金曜集会は6/6日 17:30



↑会報QRコード

くろつち会総会・歓迎会

既にお知らせしたように、総会が下記の日程で行われます。
総会後、交流会・歓迎会です。

期日 6月7日(土)

受付 10時20分～

総会 10:50～11:50

交流会 12時～15時

(交流会費3,500円)

申込をうっかりされていた方、

早急に眞島さんに連絡ください。
(電話 090-7445-4351)

山城ひろじと語る会

7月に予定されている参議院選挙に向けて、5月9日、社民党比例代表候補 山城ひろじさんと語る会が肝属支部がありました。

辺野古埋め立て反対闘争で5ヶ月の牢獄暮らしを強いられたり本人の癌などの病、妻に先立たれた等々のストレスで体調を崩したりした、そんな中、今回の選挙、社民党が政党要件を満たせるかどうかの命運がかかっている、ということで決断したという。

「戦争をさせない」ということが大事だが現状は今までいい

のか。軍事費はGDPの2%以内となっているがアメリカは3%を要求している。本音で言えば『いいかげんにしろよ』と言いたい』等々、護憲・反戦・平和・労働者の権利の立場から投票を訴えた。

投票用紙には社民党という党名を書いてほしいということです。

お悔やみ申し上げます

最近遠逝された方のご芳名です。

畠中 到雄様 3月20日 87歳
謹んでご冥福をお祈り致します。



学
校
現
場
そ
の
か
ら
国見小
関下俊郎
31

けいいつの間にか「ゴールデンウイーク」とやらも終わり、新しい環境にも徐々に慣れてきたような気がする。しかし、未だに指紋認証でのパソコン使用ができないまま続いている。普通な指紋いいですか?」といふとストレスも溜まっているはずなのだ

が、なぜか今のところ全く穏やかな日々なのである。始業式当日、初めて始業式を見た子どもたちに驚きを感じた。なぜなら誰一人としておしゃべりを聞いているのである。

子どもの眼差しは真剣に話し手の方を見ている。この光景は本当に久しぶりで、少しおおげさだが感動した。

仲間」「学習環境」そして「子どもたち」3拍子揃うことにはなかなかかないが、少なくとも

少しづつ始業式のあの硬かつた姿が和らいでくる。「先生、何才だと嬉しい?」と思ふと、32才!」と言う声がした。まあ、お世辞でも嬉しいものだ。すぐさま「いや~違うでしょ

う。34才にはなつていても嬉しいものだ。すると心の底から感じた瞬間だった。「共に働く

PTA歓迎会では2人で飲み比べをするほど晚酌大好きな女性校長。もうしばらく様子を窺つてみよう。



担任発表後、初対面の子どもたちと教室でのことはまちがいないうだ。今日の今日まで声を張り上げるよなことがないことが毎晩の晩酌を加速させているかもしれない。子どもたちは素直で問

題なし、では…:

PTA総会の職員紹介を校長がするといふ

ことで、校長からの文書による「指示」が職員室の机上に置かれた。

そこには、「自分の番になつたら一步前に出

て礼、名前を呼ばれた

らあいさつして戻る」といったような内容だつた。このような文書での指示は初めてで驚いた

た。この底から感じたなんだか突つ走るよたと言ふかあきれた。

な気配も感じさせるが、

臨時任用教員。。。パート②

反戦・平和・反原発の闘い



←4月15,16日、野里の高台で抗議集会

オスプレイの訓練があるということで、野里の高台で抗議集会を行った。15日朝20名程で9時から待てど暮ら

せど来ず、この日は空振り。

16日は前日より少な目の人数で集結。新聞報道にもあつたとおり午後3時過ぎに飛来してきてすぐに飛び立った。

たつたこれだけのためにわざわざ長崎からやってくるその意図は何だ。エアメモリアルの日に哨戒機などと並んでオスプレイの展示もあつたことと合わせて考えると、住民を慣らしいすれ鹿屋にも配備するという

意図が隠されているようだ。

毎月の金曜集会は細々とではあるが続いている。

↓は4月11日の参加者の集合写真です。



ぶつくさ言う人のひとりごと

37

鳴葱(鳴が葱を背負って来る)

先に石破氏のどっちつかずの姿勢を「股貼いの膏薬(内股膏薬)」と揶揄した。お人好しが利益になるものを持ってくることを「鳴が(鳴鍋に打って付けの)葱を背負って来る」(鳴葱)と言うが、石破政権の外交姿勢を見ていると、アメリカに好い鳴にされているように思える。股貼いの膏薬的姿勢を見透かされて鳴葱にされているわけだ。

対トランプ関税交渉では交渉カードで米の輸入増が取り沙汰されているが、輸入増ともなれば専門家の指摘を待つまでもなく、米農家は相当な打撃を受け



るのは目に見えている。

ゲッベルス(ナチ政権の国民啓民・宣伝大臣)の名言と言つていいかどうか”嘘も百回言えば眞実になる”はよく知られている。そしてこれをそのまま実践している筆頭が”第2のヒトラー”と呼ばれるトランプだ。米の輸入に関しての関税が700%だというフェイクを繰り返し唱えていれば眞実らしく聞こえ、それを前提としての交渉になる。馬鹿馬鹿しい。(実際は外国産は200%ぐらいらしい)

「G0(ゼロ)」と言う用語が生まれたのは新しく、大辞泉によると2011年らしい。主要先進国が指導力を失い、G7やG8、G20等が機能しなくなつた国際社会、G0はその可能性

を指摘した用語だそうな。気候変動、世界経済の不均衡、食料や水の安全保障等々、ブレマーによると、『国際協力の実現にはリーダーシップが求められるが「バスの運転手はない』』(「Gゼロ後の世界」)という。

現世界を見ると、可能性ではなく、今やG0社会が現実となり更にはトランプがそれを助長しているようだ。そういうトランプに引きずり回されないようにしてほしいものだ。葱を背負って行くなどはもってのほかだ。

交渉カードにするならアメリカ国債だ。日本は中国を抜いて今や世界一のアメリカ国債保有国だ、その売却を仄かすだけでもいいし、実際売却して損失を補填してもいい、なんていうのは下種の勘織りか。(樋園)

中央部を拡大↓



野草折々アーケード

飯山春男さん紹介の身近な植物シリーズ

エビネ
(ラン科)



山野の落葉樹林内に多く見られる多年草。

2025年4月18日

(写真は瀬戸山神社近くの鹿屋川上流で撮影)